



みかわの子

令和7年12月5日

第10号

みやき町立三根西小学校 学校だより 文責 校長 松尾尚子

楽しかった 修学旅行



11月27・28日(木・金)は6年生、28日(金)は1～5年生が下記の場所へ行きました。

1・2年:嬉野市方面(メルヘン村)…2年生が上手に1年生のお世話をしてくれたので、けがもなく、仲良く楽しく活動できました。

3・4年:武雄方面(志田焼の里博物館・佐賀県宇宙科学博物館)…マグカップに絵付けをしました。出来上がった作品が後ほど届きます。楽しみです。

5年:北九州市方面(いのちのたび博物館・シャボン玉石けん)…シャボン玉石鹼工場は、世界にいか所しかないと知り、見学を楽しみにしていた5年生。環境にやさしい石鹼についてたくさん学ばせていただきました。石鹼のお土産、恐竜との出会い…と、大満足の1日でした。

6年:長崎市方面(原爆資料館・原爆落下中心地・平和公園・長崎歴史文化博物館、如己堂、浦上天主堂、眼鏡橋、出島資料館など)…6年生は長崎での平和学習を安全かつ充実するように、今年は三根東小6年生と同じ日程で行い、一緒に活動する時間も作りました。被爆体験講話は三根東小が司会、三根西小が謝辞を分担し、2校の6年生は語り部さんの話を真剣に聞いて学びました。また、フィールドワークは両校の引率者が手分けして見守りました(お互いが分かるよう、児童も先生達も、「みやっこー」のイラストを名札に付けて活動しました。)両校一緒に食べたホテルの豪華バイキング。どちらの6年生も食欲旺盛!(来春、中学校で一緒に給食を食べる姿が想像され、ますます楽しみです。)

保護者様には、旅行の準備、お子様の体調管理などご支援ご協力いただき有難うございました。

地域・外部講師から、見て・聞いて・体験して、たくさん学んだ 11月

にじいろ CAP(3・5年)…「安心・自信・自由」は、誰にもある権利。それを守るためにできることは何か、困った時に、誰にどんなふうにSOSを出すのかを学びました。

町探検(2年)…おうちの方の見守りボランティアさんもたくさんご協力いただき、校区内の町探検を安全に行うことができました。町中で、いろいろな気づき・発見があったようです。笑顔で出発、更に笑顔で帰ってきました。

認知サポーター養成講座(4年)…認知症とは? どんな声かけをしたらいいの? こうした学習を通して、4年生も「認知症サポーター」(認知症の方を助けてあげたい、そんなやさしい心を持つ人)の仲間入りをしました。

消防学習(3年)…西消防署の方から、学校内外に設置している様々な消防機器について学びました。身近にありながら目に留まらなかった消防関係の設備が、自分たちの安全な生活にとても重要であることに気づきました。

綾部神社と山田ひまわり園見学(3年)…歴史ある綾部神社や満開のひまわり畑を見て、ますますみやき町が好きになった3年生。山田ひまわり園は、入場料無料、お土産までいただきました。ありがとうございました。ひまわり畑のあぜ道で、いつの間にか子供たちが1列になって、「さんぽ」の歌を歌いだしたのが印象的でした。

いじめ防止出前講座(5年)…弁護士の方から、実際に裁判になった事案をもとに、いじめの行為の卑劣さ、重大さを学ぶことができた、貴重な時間となりました。

親子で芋ほり(6年生)…育友会企画の「お芋プロジェクト」。100株の芋苗はぐんぐん成長し、収穫の秋を迎えるました。授業参観後に、6年生と保護者の方々と一緒に芋ほりをしていただいたので、たくさん収穫できました。今回は6年生が、家庭科の学習「一日分の献立を作ろう」で、実際に、自宅でさつまいもを使った献立を計画し、調理しておうちの方にも食べてもらうことにしています。また、5年生が米作りでお世話になったJAの方々を招いて「感謝の会」を行うので、家庭科の学習で学んだ「ご飯と味噌汁」でふるまうことにしています。

はじめての学びプロジェクト(1・6年)…体育館中に、様々な道具を使って運動できるコーナーを作っていただき、アクロバットに挑戦。思わず体を動かしたくなる、もっと運動したくなる、そんな1時間になりました。

人権学習講話(5年)…弱視のちゃこさん(みやき町在住)を講師に迎え、自身の病気のこと、病気のために社会生活する上で不便なことや工夫していること、そして障がいを持っている人へどんな手助けができるのかなど、たくさん話を聞きました。ちゃこさんの話は、先日、にじいろCAPで「安心・自信・自由」の人権について学んだこととも重なり、子供たちは、ちゃこさんの話がずっと心に届いたようで、これまでの「障がい」についての感じ方、考え方へ変容がみられました。また、別日には、みやき町在住の外国人の方々をサポートされている橋本様を招き、活動の様子や様々な国の文化について話を聞きました。誰にとっても安心して過ごせる、やさしいみやき町であります。人権について学習したことを人権集会で立派に発表していますので、次号で詳しく紹介します。

三根西っ子の様子



にじいろ CAP



山田ひまわり園



消防学習



アクロバット体験



綾部神社



認知症講座



アクロバット体験



町探検 (かまぼこ屋さん)



人権集会で発表



6年生の修学旅行、夕ご飯を食べて部屋へ戻った後に、私達教職員が各班のテーブルを確認した時のことでした。この写真はある女児の席に残っていたお皿の様子。「おいしかったです」のメッセージを、デザートで食べたチョコレートと、エビフライのしっぽを使って描いたのですね。なんて素敵なお心遣い!ホテルの職員の方々がとても喜んでおられました。



